

**Bogotá**, 4 de diciembre de 2024 / **No. 30**

## **Bogotá inaugura la Manzana del Cuidado número 25 en la localidad de Engativá**

Este martes 3 de diciembre la Alcaldía Mayor de Bogotá, a través de la Secretaría de la Mujer, inauguró la nueva Manzana del Cuidado de El Camino, la segunda que tendrá la localidad de Engativá y la primera que tendrá un énfasis en la inclusión, así como la prevención y atención a violencias contra las mujeres mayores.

Desde sus instalaciones, en la unidad operativa de la Secretaría Distrital de Integración Social de El Camino (Carrera 69 # 47-43), el alcalde Mayor de Bogotá destacó el enorme impacto que han tenido las Manzanas del Cuidado sobre las mujeres cuidadoras de la ciudad de Bogotá, reafirmando su compromiso y el de su administración con todas ellas. Con esta ya son 25 los equipamientos de la ciudad que han concentrado en forma efectiva una oferta de diversos servicios orientados a mejorar la calidad de vida de miles de mujeres que se dedican a los trabajos de cuidado no remunerado.

Enmarcada en la Estrategia Mujeres, la apuesta macro de la Secretaría Distrital de la Mujer para que las mujeres en Bogotá vivan una vida libre de violencias y en plena garantía de sus derechos, Bogotá sigue avanzando en el robustecimiento de un Sistema Distrital de Cuidado pensado alrededor de las mujeres que se dedican a los trabajos de cuidado no remunerado, así como de las personas que son sujeto de dichos cuidados.

“Hoy es un día muy importante para las mujeres en Engativá y para las mujeres cuidadoras de toda la ciudad, porque estamos ratificando nuestro compromiso de dar continuidad al Sistema Distrital de Cuidado con acciones. Hoy con esta inauguración de la Manzana del Cuidado Engativá El Camino en la que en su área de influencia hay 5.279 mujeres, de las cuales 782 son mujeres que se dedican a los trabajos de cuidado no remunerado, esperamos seguir llegando a quienes más nos necesitan. Estos servicios son para ustedes y sus familias”, indicó la secretaria Distrital de la Mujer, Laura Tami Leal.

De las 25 Manzanas del Cuidado localizadas en las 19 localidades de Bogotá, 13 se han desarrollado en espacios donde la Secretaría de Integración Social, hace presencia como equipamiento ancla, gracias a lo cual cientos de mujeres han podido liberar miles de horas de cuidado gracias a estrategias como el Arte de Cuidarte, dirigida a niñas y niños, al

Centro Día, al Centro Crecer, a las lavanderías comunitarias y demás servicios que les han permitido dedicar tiempo para sí mismas y desarrollar sus proyectos personales.

A este respecto el anfitrión de la unidad operativa de El Camino, el secretario Distrital de Integración Social, Roberto Angulo Salazar, exaltó el trabajo mancomunado que han adelantado ambas secretarías para materializar el Sistema Distrital de Cuidado y por qué el énfasis en las mujeres adultas mayores.

### **Los servicios que se ofrecerán**

Ubicada en la unidad operativa de la Secretaría Distrital de Integración Social, El Camino, en esta nueva Manzana del Cuidado las mujeres podrán acceder a más de 18 servicios ofrecidos por las secretarías de la Mujer, Educación, Salud, Desarrollo Económico, Ambiente, Hábitat, Integración Social, y los Institutos Distritales de Protección y Bienestar Animal, así como de Recreación y Deporte.

1. Matriculaciones
2. Orientación psicosocial
3. Orientación y asesoría jurídica
4. Formación complementaria
5. El Arte de cuidarte – Experiencias artísticas y pedagógicas para niñas y niños
6. Lavanderías comunitarias
7. Centros Día Casa de la Sabiduría El Bosque
8. Tiempo propio para persona cuidadoras – Zonas de descanso y autocuidado
9. Ruta de emprendimiento y formalización
10. Ruta de empleo
11. Centro de escucha Mujer ESaLud
12. Acciones colectivas en salud relacionadas con las seis dimensiones
13. Rehabilitación Basada en Comunidad – Red de Cuidado Colectivo: grupos comunitarios.
14. Actividad física

15. Escuela de la bici
16. Manejo ambiental de recursos naturales como estrategia económica y solidaria
17. Taller formativo
18. Taller de educación e inclusión financiera: Ruta para la compra de vivienda

## **Engativá estrena su segunda manzana**

De acuerdo con el índice de priorización que tiene la Secretaría Distrital de la Mujer de Bogotá para identificar cuál debe ser el siguiente punto de la ciudad en el que debe haber una Manzana del Cuidado, la localidad de Engativá está ubicada en el séptimo lugar, con un porcentaje de priorización del 62,5%.

Así mismo, en esta localidad hay una presencia considerable de mujeres que se dedican a trabajos de cuidado no remunerado que podrán beneficiarse de nuestros servicios. Solo por mencionar algunas cifras, el 29,9% son mujeres de 15 años o más que realizan trabajo doméstico y de cuidado en el hogar como actividad principal; el 7,4% de los hogares tienen jefatura femenina monoparentales con presencia de menores de 15 años; el 5,1% de los hogares también con jefatura femenina monoparental tiene presencia de mayores de 64 años, y el 2,7% de los hogares con jefatura femenina son pobres multidimensionalmente.

Una de las innovaciones de esta Administración Distrital es que la oferta de servicios que brinda el Sistema Distrital de Cuidado debe ajustarse a estas nuevas necesidades, y de ahí que, en adelante, todas las manzanas que se sigan consolidando respondan a las necesidades más puntuales del sector en el que se inscriban.

Las Manzanas del Cuidado hacen parte de un Sistema Distrital de Cuidado que ha mejorado en forma sustancial la vida de miles de mujeres que se dedican a los trabajos de cuidado no remunerado y que, gracias a este innovador sistema, han logrado liberar tiempo que dedicaban a estas actividades, para desarrollar su proyecto de vida. Y no solo ha sido exitoso en la reducción de los trabajos de cuidado, sino también en el reconocimiento de los mismos como lo que son: trabajos sin los cuales ninguna sociedad se sostendría, y en la redistribución de los mismos.

Este sistema, pensado, articulado por la Secretaría Distrital de la Mujer, cuenta con la presencia de 13 entidades distritales y varias entidades privadas, que ha llamado la atención del resto del país y de diversas ciudades alrededor del mundo, interesadas en replicar el exitoso caso bogotano.

